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В Артях сдали 
новую пятиэтажку
Ключи от квартир получили дети-сироты и переселенцы из ветхого, аварийного жилья

Юлия БАБУШКИНА

В поселке Арти, который 
в этом году отмечает 240-летие, 
построили пятиэтажный 
дом на 65 квартир. В него 
заехали 25 детей-сирот, а также 
семьи, ранее проживавшие 
в ветхом и аварийном 
жилье. С новосельем 
артинцев поздравляли 
глава муниципалитета 
Алексей КОНСТАНТИНОВ, 
уполномоченный по правам 
человека в Свердловской 
области Татьяна МЕРЗЛЯКОВА 
и директор областного Фонда 
жилищного строительства 
Оксана ВОХМИНЦЕВА. 

Многоквартирный дом по 
улице Первомайской начали 
строить в 2022 году. Стоимость 
проекта составила почти 60 млн 
рублей, это средства областного 
и федерального бюджетов. Об-
щая площадь квартир в доме – 
825 квадратных метров, они с 
отделкой и комфортны для про-
живания. 

– Сегодня мы вручаем клю-
чи от красивых квартир. Выра-
жаем благодарность губернато-
ру Свердловской области, пра-
вительству региона, Фонду жи-
лищного строительства и под-
рядчику, который отлично спра-
вился со своей задачей. Призы-
ваю владельцев новых квартир 
беречь свое жилье, – обратился 
к новоселам Алексей Констан-
тинов. 

– Сегодня у вас начало новой 
жизни. Вам дали хороший стар-
товый капитал, давайте береж-
но к нему относиться. У вас по-
явилось свое уютное гнездыш-
ко. Давайте сделаем все, чтобы в 
нем было тепло и комфортно, – 
добавила Татьяна Мерзлякова. 

В дом заехали 25 детей-сирот. 
Они получили квартиры в рам-
ках федерального проекта «Де-

сятилетие детства» и нацпро-
екта «Жилье и городская среда». 
Квартиры переданы по дого-
вору социального найма, через 
пять лет их можно будет офор-
мить в собственность. Один из 
новоселов – Николай Трофимов 
– рассказал, что учится в мест-

ном техникуме, а на время кани-
кул устроился на работу. 

– Последнее время жил у се-
стры, которая получила жилье в 
Артях по этой же программе три 
года назад. Сейчас у меня есть 
своя квартира, спасибо огром-
ное! – сказал Николай. 

Еще один получатель но-
вой квартиры, Иван Чебыкин.
Он воспитывался в многодет-
ной приемной семье, в которой 
уже шести приемным детям 
Фонд жилищного строитель-
ства предоставил собственное 
жилье.

К слову, в текущем году ис-
полняется 10 лет с начала ре-
ализации программы по обе-
спечению жильем детей-сирот, 
утвержденной губернатором 
Евгением Куйвашевым. За это 
время новые квартиры получи-
ли более девяти тысяч человек 
из более чем 40 свердловских 
муниципалитетов. 

Уполномоченный по правам человека Татьяна Мерзлякова (вторая справа) помогает разрезать ленточку у нового 
дома молодой артинской семье
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В Верхней Туре 
реконструируют 
дорогу 
за 366 млн рублей

Дорога по улице Карла 
Маркса протяженностью 
почти три километра 
преобразится кардинально, 
сообщили в мэрии города. 
Проезжая часть будет 
без бордюров, шириной 
семь метров, с тротуарами 
по обеим сторонам и новым 
асфальтовым покрытием. 
Вдоль дороги сделают систему 
водоотвода и установят 
уличные фонари. Кроме того, 
в рамках проекта полностью 
заменят Солдатский мост через 
реку Туру, расположенный 
по этой улице.

Областной министр 
транспорта и дорожного 
хозяйства Василий Старков, 
недавно выезжавший 
в Верхнюю Туру, заявил, 
что работы ведутся качественно 
и с опережением графика. 

В связи с этим мы 
с главой города обсудили 
вопрос о реализации 
проекта не за три 
года, как прописано 
в контракте, а чуть 
раньше, возможно, 
даже с завершением 
его в следующем году. 
Да, сложных моментов 
много: это и мост, 
и тротуары, и водоотвод, 
и проходящий здесь 
газопровод. Исходя 
из того, как подрядчик 
завершит этот год, будем 
определять сроки сдачи 
объекта.

ДВОЙНОЙ ЮБИЛЕЙ

В текущем году круглую дату – 100 лет со дня основания – отмечает 
Артинский район. Глава муниципалитета Алексей Константинов 
рассказал «ОГ», что в юбилейный год в районном поселке Сажино 
началось строительство детского сада на 90 мест. Кроме того, здесь 
идут ремонт и реконструкция улично-дорожной сети. Несколько дорог 
ремонтируются и в Артях.

Строительная техника на месте снесенного водой моста работает ежедневно

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ

Для жителей Верхней Салды строят пешеходный мост

Мост через реку Салду связы-
вал улицы Космонавтов и Ураль-
ских добровольцев. По нему жи-
тели могли быстро передвигать-
ся из одного района города в дру-
гой. Два года назад во время силь-

ных дождей река вышла из бере-
гов. Сооружение буквально смы-
ло водой, и разрушенные кон-
струкции не подлежали восста-
новлению. Вдобавок затопило 
несколько близлежащих домов. 

Тогда губернатор Евгений 
Куйвашев дал поручение муни-
ципальным властям в обязатель-
ном порядке восстановить мост 
для жителей. 

– Нужно запроектировать, 
пройти соответствующую экс-
пертизу, чтобы строительные 
компании строго по проекту на-
чали все восстанавливать, – под-
черкнул глава региона.  

Стоимость проекта нового 

моста составила почти 30 млн ру-
блей. По результатам торгов под-
рядчиком стала одна из строи-
тельных компаний Екатерин-
бурга. С ней мэрия Верхней Сал-
ды недавно подписала контракт. 

– Строители уже отсыпали 
участок, куда может зайти буро-
вая техника, чтобы делать опоры 
для будущего моста. Его поставят 
на четырех железобетонных сва-
ях, протяженность составит бо-
лее 50 метров. Работы идут в гра-
фике. Завершить строительство 
пешеходного моста планирует-
ся летом 2024 года, – сказал Алек-
сандр Маслов. И
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Юлия БАБУШКИНА

Пешеходный мост по улице 
Уральских добровольцев, 
пострадавший от подтопления, 
будет отстроен заново по 
поручению губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. Подрядчики 
уже приступили к работам, 
сообщил глава муниципалитета 
Александр МАСЛОВ.

Масштабный проект 
стартовал весной текущего 
года и будет реализовываться 
в течение трех лет. Средства 
на него выделил областной 
минтранс. 

Василий СТАРКОВ, 
министр транспорта и дорожного 

хозяйства Свердловской области


